

Ein ausgezeichneter Sommer

Rund um unsere Schule der Alm ist in diesem Sommer viel passiert. Wir haben nicht nur drei Grundkurse durchgeführt und einen Spechtbaum aufgestellt, sondern standen auch im Finale eines Wettbewerbs.



Im Juli haben 19 „Grundschüler“ unsere drei diesjährigen Grundkurse absolviert und von unseren Almlehrern gelernt, wie man richtig senst, das Heu wendet und es einbringt. Viel wertvolles Bergheu ist dabei für Helgas Ziegen im Stadl gelandet. Ab und zu schaute die Herde vorbei, ob auch ja alle „ordentlich“ arbeiten, schließlich geht es um ihr Winterfutter ... Doch es gab nichts zu meckern, drum sagen wir allen Teilnehmern nochmal ein großes DANKESCHÖN!



Darüber hinaus wurden Teile des Schrägezauns repariert und es gab viele Infos rund um das Naturschutzgebiet Valsertal, Kräuterkunde mit unserer Kräuterfrau Elli und Imker Andi gewährte einen Einblick in die Arbeit seiner „Mädels“ für seinen Valser Berghonig. Und natürlich war auch immer wieder Zeit für Pausen, einen Ratscher (Plausch) und auch fürs leibliche Wohl war gesorgt: ob mit Ziegenkäse auf frischem Bauernbrot, Tiroler Knödel, Kitzbrat'l, Gamswurst oder Kürbisstrudel.



Eindrucksvoll war auch wieder der Weg zur Kluppenalm in Schmirn. Jahr für Jahr formt und verändert der Kluppenbach die Schlucht, durch die der Weg führt, und Lawinen donnern jeden Winter von den steilen Hängen ins Tal. Selbst im Juli lagen noch gewaltige Schneebrücken über dem Bach. Für die Almwirtschaft sind das erschwerte Bedingungen.



Die Arbeit, Lawinenschäden auf den Weideflächen zu beseitigen, ging daher auch in diesem Jahr nicht aus. Und nebenbei gab es wieder viele Infos, wie sich in der Kluppe Almwirtschaft und Jagd miteinander verbinden lassen. Abgerundet wurde all dies durch einen Besuch im Bergbauernmuseum in Schmirn, das mit seinen Geräten und Geschichten zeigt, wie beschwerlich das Leben der Bergbauern früher war.

Unser Verein war für einen Preis nominiert

Mit unseren Kursen verbinden wir Tourismus und Landwirtschaft – und daher haben wir uns im Frühjahr beim Wettbewerb „Tourismus trifft Landwirtschaft“ beworben, der alle zwei Jahre stattfindet und für den sich Initiativen aus Tirol und Südtirol bewerben können. Insgesamt gab es diesmal 74 Einreichungen, viele davon haben schon mehrfach teilgenommen.

Wir waren das erste Mal dabei – und kamen direkt in die Finalrunde der 10 für den Preis nominierten Projekte! Etwas aufgeregt waren unsere Vorstände Andreas Eller, Thomas Bacher und Patricia Fuger sowie Mitgründerin Margit Gstrein also schon auf dem Weg zur Preisverleihung Anfang August in Bozen. Gewonnen haben letztlich zwei Projekte aus Ost- und aus Südtirol – aber wir sind mächtig stolz, quasi aus dem Stand im Finale gelandet zu sein!



Tirols Landeshauptmann-Stellvertreter Josef Geisler (rechts) überreichte unserem Verein die Urkunde und einen Geschenkkorb (v.l.): Thomas Bacher, Andreas Eller, Margit Gstrein und Patricia Fuger. (Foto: Fabio Brucculeri)

Neuer Spechtbaum

Und noch eine Neuerung gibt es: Seit Mitte Juni steht ein Spechtbaum neben dem Weg zu Helgas Alm. Eingeweiht wurde er am 15. Juni, dem Veitstag, an dem die Valser ihren traditionellen Bittgang von St. Jodok zur Nockeralm-Kapelle begehen. An der Almmesse nahmen dann auch die Teilnehmer unserer [Bergwaldkurses](#) von Siegfried Ellmauer teil.



Beim Spechtbaum handelt es sich um den Stammabschnitt einer alten Lärche. Hinter Plexiglas zu sehen sind das Einflugloch und die Bruthöhle eines Buntspechtes. Viele Helferinnen und Helfer haben dazu beigetragen, dass der Spechtbaum steht: haben geschnitten, gesägt, organisiert, transportiert und konzipiert. Ihnen allen gilt unser herzlichster Dank!

Kurstermine für 2025 stehen bald fest

Unsere Grundkurse sind zwar vorbei, Ende August und im September finden aber noch ein [Freiwilligenprojekt](#) in Obernberg, die Schnupper-Wochenenden „[Almluft und Ziegenduft](#)“ und zwei [Kräuterkurse](#) statt und im Oktober noch der [Schnapskurs](#).

Weitere Infos & Buchung

Das Kursprogramm für das kommende Jahr werden wir im Herbst zusammenstellen und euch dann rechtzeitig per Newsletter und auf unserer [Webseite](#) informieren.



Mit herzlichen Grüßen aus dem Valsertal
Obmann Andreas Eller
stv. Obmann Thomas Bacher
Sennerin Helga Hager
Kassiererin Patricia Fuger
Schriftführerin Juliane Streicher

Folge uns auf Facebook und Instagram



Schule der Alm, Verein zur Erhaltung von Almen und Bergmähdern (ZVR 907922875)

[IMPRESSUM](#) | [DATENSCHUTZ](#)